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１． 上 原 晃  議員 一般質問要旨 
（１）大綱曳について 

① 綱曳実行委員会や区長会等では、どのような協議がされていますか。 

  （準備から本番に向けての取り組み状況は） 

② 各区の綱作りから本綱作り、綱曳本番まで多くの町民の参加と、指導者の徹

底・充実・世代交代・後継者の育成が重要ではないかと思いますが、今後の対

策をどう考えていますか。 

③ 今年の本綱本体が切れた原因についてどのような事が考えられますか。 

④ 来年の「与那原まつり第３０回」の大綱曳に向けて十分な藁の確保、強くて切

れない立派な本綱の完成、まつりの成功をどう考える。 

 

（２）教育について 

   ① 八重山地区の教科書問題について、他地域からもいろんな意見反響があり沖縄

県全体の教育問題だと思いますが、本町としてどのようにお考えですか。 

② 本町を含む島尻地区では教科書選定についてどのように協議がされ判断し採

択されていますか。               

③ 教育委員会の秋田県への先進地視察研修で、経験し学んできた事を今後どのよ

うに生かすお考えですか。研修成果の報告も含めてお伺い致します。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

２． 津 波 弘 議員 一般質問要旨 

（１）防災危機管理について 

  ① 現在までの進捗状況は。 

  ② 小中校、三校で避難訓練をされたようですが、状況を伺います。 

 

（２）県立芸能会館の誘致について 

  ① 現状と対策は、どの様に考えているか。 

  ② 南部地区５市町、中部地区２町乱立しているが、どのように受けとめているのか。 

 

（３）町長の南米訪問の報告と感想をお聞きします。 

   今後のまちづくりに参考になる様な事があれば伺います。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 
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３． 当 真 聡  議員 一般質問要旨 

（１）繁華街の客引き行為について 

    国道３３１号からオリオン通りまでの客引き行為の対策は。 

   

（２）防災対策について 

 ① 現地を視察しての町長の意見は。 

② 防災機器設置までの行政の対応は。（学校単位等他） 

③ 被災地に対する長期支援の考えと対策は。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

４． 上 江 洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）「しまくとぅばの日」制定について 

  ① 平成１８年３月に沖縄県が９月１８日を「しまくとぅばの日」に条例で制定して

から５周年になるが、条例の主旨について、どう認識しているか、町長、教育長の

所見を伺いたい。 

  ② 町の今後の取り組みは。 

 

（２）与那原町海外移住子弟研修について 

  ① 今年度の進捗状況について伺いたい。 

  ② 町長の南米訪問の際に子弟研修制度の現地の評価を聞くことができたのか。 

又、実際に本町で研修を受けた生徒たちの成果を確認することができたのが伺い

たい。 

 

（３）第５回世界のウチナーンチュ大会について 

    本町の受け入れ準備の進捗状況について聞きたい。 

 

（４）町道与那原５号線の道路整備事業について 

    特に親川通りの舗装等について、関係住民との協議を重ねるべきだと思うが町長

の所見を伺いたい。 

 

（５）教科書採択について 

    八重山地域の公民教科書採択をめぐる問題で県民の感心が高まっているが、与那

原町の教科書採択についての経過と結果について伺いたい。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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５． 仲 里 司  議員 一般質問要旨 

（１）健康保険証とジェネリックについて 

  ① ３月の一般質問で提案しました件について、どのような検討がなされましたか。 

  ② 住民の需要調査を行なう予定はありますか。 

  

（２）消防の広域化について 

① 現状はどうなっているのか。 

② メリット、デメリットをお聞かせ下さい。 

 

（３）町野外施設の管理について 

① 現在の管理費はどのくらい使われていますか。（職員が行なっている場合はその人

件費を含めた額） 

② 新たな管理方法は検討されておりますか。 

 

（４）子ども達の将来の夢や仕事について 

 その教育はどうなっているのか。 

 

（５）港区から新島までの水路について 

    どのような設計になっているのか。（特別に下水、水道、トイレ等の設置） 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

 

６． 識 名 盛 紀 議員 一般質問要旨 

 

（１）一括交付金制度について 

  ① 対応と課題は何か。 

  ② 町の財政運営にどのような影響があるのか。 

  

（２）商工・観光業の振興について 

  ① 「沖縄南部広域観光協会」の現状と LRTとの関連はあるか。 

  ② 観光ガイドマップを作成すべきではないか。 

  ③ 観光資源として何を位置づけるか。 

 

（３）高齢者福祉について 

    見守りネットワーク、災害時要支援者支援体制の整備はどうなっているか。 

 

答弁を求める者   町  長 教育長 
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７． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

 

（１）防災対策について 

① 各区の現状はどうなっているのか。 

② 各小中校の避難経路と場所の説明を。 

 

（２）最終処分場建設について（ザザン協） 

  ① 進捗状況について 

  ② 一連の新聞報道についての見解 

 

（３）東部消防組合の広域化について 

  ① これまでの経過の説明を 

  ② 検討の結果はどうなっているか 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

８． 山 口 修  議員 一般質問要旨 

（１）行財政改革について 

① 昨年２２年、９月定例議会で質問してから一年が経過している。この間、どのよ

うな議論があったのか伺いたい。 

② 本員は、第二次財政健全化計画の必要性を提案したがどうなったか。 

③ 立ち上げたと聞いている委員会での論議並びに骨子案は出来ているのか。 

 （経過の資料提出を求める） 

 

（２）中学校での武道教育の必修化について 

  ① 平成２４年度から中学校での「武道教育」が必修化されることになっているが 

十分な体制は整っているのか。 

  ② 指導する科目は何か。沖縄空手を推奨するが検討されているのか。 

  ③ 武術と伴に集団行動が完全に出来る指導も必要である。如何か。 

 

（３）環境衛生上のいわゆる野良猫・野良犬対策について 

  ① 昨今、行き過ぎともいえる動物愛護の名の下で、各市町村行政当局への糾弾行動

や抗議要求などによる業務停滞があると感じる。 

② これに対し当局は、各市町村とどのような協議をしてきたのか。 

③ 理不尽な要求に対しては毅然とした対応と闘いが必要である、どうするのか。 

④ 捕獲は必要であると感じるが見解は。 
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（４）専用の議会議事堂（議場）について 

  ① 専用の議場について、あえて必要性の可否について問う。 

② 年間五十数日しか使用しない専用の議場は本当に町民と議会・行政にとって必要

か。 

③ 議場の解体について語るのはタブーなのか（二元代表制を盾に議論を避けないで

頂きたい） 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

９． 喜 屋 武 一 彦 議員 一般質問要旨 

（１）環境行政について 

   ① 与那原町のゴミ回収方法はどのようになっているのか。（業者選定の方法も含め） 

   ② 一般家庭のゴミの出し方は条例でどのように決められているのか。 

③ 守られていない家庭の収集指導はどのようにしているのか（モラルの問題で）か

たづけているのか。 

④ 回収業者の契約時の収集規則（マニアル）は交わされているのか。業者が板挟み

になっていないか。 

⑤ 事業者（事業所）の回収はどのようになっているのか。（有料だと思うが）町内事

業者はすべて有料契約をしているのか。 

⑥ 東部清掃組合を構成している構成自治体はすべて同じように回収業務がなされて

いるのか。 

   ⑦ 不法投棄のこれまでの現状説明（対策等）と現在、今後の課題、懸念、対策はど

う考えているのか。 

⑧ 環境行政に対する財政負担を考えた場合、理想とする回収業務をはじめ町民の環

境に対する意識、どうすれば現実にゴミを減らすことができるか考える時期だと

思うが。 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

 

１０． 津 波 古 国 明 議員 一般質問要旨 

（１）サザンクリーンセンター推進協議会について 

  ① 東部清掃施設組合の委託している焼却残渣（灰、飛灰、不燃物）は倉浜衛生施設

組合への委託引き受けはどのように考えられるか。 

  ② 幹事会を立ち上げ最終処理場建設に向けて協議の中で被覆型最終処理場にと言う

方向性が見えてきたように思いますが、どのように考えどのように関わり進めて

いくのか伺いたい。 
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  ③ 今後、東部清掃施設組合のサザンクリーンセンター推進協議会との関係をどのよ

うに考えるのか。（規約の改正等・委託料など） 

 

（２）一括交付金について 

    沖縄振興予算一括交付金制度、県、市町村のタイアップ、振興予算要求、町長は

どのように考えるのか。 

 

（３）行政区の統合分割等について 

  ① 町は、基本的案があるのか。 

  ② 行政区の意向において検討した事があるのか、それとも現状維持の考えか。 

  ③ 行財政的にどのような負担が考えられるのか。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

１１． 比 嘉 徳 雄  議員 一般質問要旨 

（１）板良敷沿岸線の台風対策について 

    台風で打ち上げられる馬尾藻（ホンダワラ）対策は。 

 

（２）温暖化対策について 

① 町関連建築物に架かる照明器具を省エネ電球に替える必要があると思うがどうか。 

② 本町も電動自転車を導入し温暖化対策に貢献すべきでは。 

 

（３）小学校の運動会について 

小学校の運動会は幼稚園も参加すべきではないか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１２． 田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）女性議会について 

    女性議会の開催について伺います。 

 

（２）各種団体について 

    町内各種団体連絡協議会の設置について伺います。 
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（３）公園管理について 

  ① 公園等の古くなって字が読みづらい看板の書き換えについて伺います。 

  ② トイレの中のよごれ物入れや、チリ紙がない、取り入れてほしいとの要望がでて

います。見解を伺います。 

 

（４）高齢者福祉支援について 

  ① 町内高齢者一人暮らしの人数を伺います。 

  ② 一人暮らし高齢者の相談、苦情がありますか、あればどのような相談が多いのか

その対応について伺います。 

  ③ 町内の特別養護老人ホーム、有料老人ホーム等の入所者の数と、待機者数、現状

と課題、対応を伺います。 

  ④ 救急医療情報キットの無料配布ができないか伺います。 

 

（５）うつ病対策について 

    県立総合精神保健福祉センターにおける、うつ病の治療効果に期待される認知行

動療法を中心とした講演会や研修会等開催できないか見解を伺います。 

（６）熱中症について 

    熱中症から子供を守るミストシャワーを学校に設置できないか伺います。 

 

       答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１３． 糸 洲 朝 光  議員 一般質問要旨 

（１）待機児童対策について 

  ① 今後の対応について本町の考えを伺います。 

  ② 保育ママ制度導入が有効と考えるがどのように考えているのか伺います。 

  ③ 保育ママ制度とはどんな制度なのか伺います。 

 

（２）幼稚園教育について 

① 今後の与那原町の幼稚園教育の方向性を伺います。 

② ２年幼稚園についての方向性はどうなっているのか伺います。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 
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１４． 城 間 盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）最終処分場建設について 

  ① 島尻清掃の基幹改良はしないで、最終処分場を建設したいと市議会で答弁されて

いるか。 

  ② サザン協としての方向性、理事会で正式に決定されてないが、サザン協としての

対応は。 

  ③ 島尻清掃のゴミの受け入れ、残渣の部分は引き受けるバーター的な話し合いもサ

ザン協で、議論されたのか。 

 

（２）負担金、補助金について 

    維持運営のための負担金という名目で漫然と負担しているものが多い。活動内容

やその成果について報告だけでは、把握できず、補助金の支出の効果が判断できな

い。以上のことから、検証を行ない問題点を確認し今後のあり方、必要性等、検討

することが、課題であると思うが、町長はどう考えているか。 

 

（３）歴史、文化を活かしたまちづくりについて 

    親川通り（町道５号線）の整備が決定され、カラー舗装等、予定されているが、 

    御殿山のほこらや、世持橋等の一体的な整備までやる必要があると思うがどうか。 

 

（４）子育て支援について 

    緊急財政健全化計画の取り組みの成果、自主財源の増加等を活かして、学校給食

費の５０％補助検討ができないか町長のお考えは。 

 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 


